

Communiqué de Presse :

Rencontrez Marie-Noël Cikuru, une femme inspirante et engagée contre les violences faites aux femmes en RD du Congo

Bruxelles, le 14 juin 2024 — L'ONG Memisa (www.memisa.be) a le plaisir de vous annoncer la venue à Bruxelles de Marie-Noël Cikuru directrice de l'ASBL congolaise Action d'Espoir, une association qui aide les personnes victimes de violences sexuelles au Sud-Kivu à se relever et à recouvrer leurs forces. Madame Cikuru sera présente à Bruxelles du 7 juillet au 20 août.



« Je crois en la force de la femme. La force positive, la force vitale des femmes, cette capacité à se transformer et à transformer leur environnement. » Marie-Noël Cikuru

Focus sur la situation au Sud-Kivu

Le Sud-Kivu est en proie depuis des années à des conflits meurtriers et d'une violence sans précédent pour les femmes. Ces violences incessantes ont provoqué le déplacement de centaines de milliers de personnes. Alors que des massacres et des viols ont lieu, que des villages entiers sont incendiés, la population doit chercher toujours plus loin de la nourriture, de l'eau, des abris et des soins de santé. Les femmes sont évidemment les premières victimes de cette situation.

Une opportunité unique de rencontre et de partage

Marie-Noël Cikuru s'engage pour les droits des femmes au Sud-Kivu (RD du Congo). Son ASBL Action d'Espoir, œuvre depuis de nombreuses années pour offrir un soutien aux femmes et filles survivantes de conflits et de violences sexuelles. En parallèle, l'association, soutenue par Memisa, mène des campagnes de sensibilisation à la santé sexuelle et aux droits reproductifs auprès des jeunes et des moins jeunes.

Appel à la presse féminine

A travers son témoignage vibrant, Marie-Noël Cikuru place enfin les femmes du Sud-Kivu sur le devant de la scène. Elle partage les défis auxquels elle est confrontée quotidiennement et met en avant les initiatives développées par les populations locales pour combattre ces violences. Cette rencontre est l'occasion de sensibiliser vos lectrices aux enjeux cruciaux liés aux violences faites aux femmes en RD du Congo.

À propos de Memisa et Action d'Espoir

Action d'Espoir est le partenaire de Memisa au Sud-Kivu. C'est une association qui vient en aide aux personnes en cas de conflit, en particulier les femmes survivantes de violences sexuelles et de violences basées sur le genre.

Memisa est une ONG médicale belge. Nous luttons pour que chacun.e ait accès à des soins de santé de qualité, en particulier les personnes les plus vulnérables, comme les enfants et les femmes

enceintes. Au Sud-Kivu, Memisa réalise ses activités avec Action d'Espoir. Nous agissons ensemble pour que les femmes enceintes puissent accoucher dans de meilleures conditions, et pour faire tomber les tabous autour de la santé sexuelle et reproductive, grâce à la sensibilisation de la population.

Informations supplémentaires :

Memisa (2023, Au Sud-Kivu, l'éducation à la santé sexuelle n'a pas d'âge, [<https://memisa.be/fr/sud-kivu-education-sante-sexuelle-communaute/>]) : sur le projet d'éducation sexuelle adultes influents dans la communauté

Contact Presse

Pour toute demande d'information, d'interview, veuillez contacter :

Oriane Delannoy, Communication Officer pour Memisa

communication@memisa.be